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ВТОРНИК 

Кто в доме 
хозяин? 

Если быть - так первым! 
В Магнитогорске уже полтора года действует Школа успеха 

Первые выпускники школы уже 
стали студентами учебных заве
дений. Как отмечает директор это
го образовательного учреждения, 
заслуженный учитель России Вла
димир Дронов, его ребята нео
бычайно талантливы. К 
примеру , м а т е м а т и к 
Александр Ильин посту
пил сначала в Москов
ский физико-техничес
кий институт, а затем 
передумал, подал доку
менты на журналиста-
международника в Мос
ковский государствен
ный институт междуна
родных отношений, был 
принят в этот престиж
ный вуз. Михаил Анд-
русяк после девятого класса на
правлен в Холмогорскую школу 
при Московском государственном 
университете, где блестяще сдал 
вступительные экзамены. Сейчас 
он ее оканчивает и готовится к 
поступлению в главный вуз стра
ны. 

Преподаватели школы - кан
дидаты педагогических, физико-
математических и технических 
наук, аспиранты и студенты стар
ших курсов государственного уни
верситета - сами столь же увле
чены математикой и физикой, 
сколь и их питомцы. И потому 
уроки проходят нетрадиционно, с 
неослабевающим обоюдным ин
тересом. 

Питомцы 
Владимира 
Дронова 
поступают 
в самые 
престижные 
вузы 
страны 

В планах педагогического кол
лектива - активная подготовка 
ребят к престижным российским 
физико-математическим турнирам 
и олимпиадам. Кстати, в ноябре 
текущего года учеников школы 

уже пригласили в Омск 
на очередной турнир 
юных математиков. 

Со следующего года 
планируется начать заня
тия с одаренными под
ростками, п о д а ю щ и м и 
надежды в освоении гео
графии, истории, русско
го и английского языков, 
компьютерных программ. 

- Собственных, род
ных стен у Школы успе
ха пока нет, - сетует 

Владимир Дронов. - После на
пряженной учебной пятидневки 
в своих учебных заведениях, раз
бросанных по всему городу, наши 
питомцы каждую субботу соби
раются в школе № 26. Если бы 
мы имели возможность органи
зовать учебный процесс в одном 
месте и обустроить его по типу 
школ-интернатов, то, несомнен
но, достижения ребят оказались 
значительнее. 

Учащиеся Школы успеха ста
рательны. Но не у всех блестя
щие результаты. Слабых здесь не 
отчисляют. Педагоги тех школ, в 
которых они учатся, отмечают воз
росшую активность ребят в сво
их классах, желание стать лиде

рами. Кстати, питомцы «гнезда 
Владимира Дронова» не подвер
жены влиянию улицы. С ними ра
ботают психологи, которые наце
ливают детей на достижение ус
пеха. 

В феврале нынешнего года в 
региональном турнире математи
ческих боев сборная команда 
седьмых классов Магнитогорска 
и Белорецка заняла первое мес
то в первой лиге среди юнио
ров. Поездку семиклассников в 
Киров, где проводились эти со
ревнования, финансировали го
родское управление народного об
разования и ОАО «ММК». 

Судьи турнира - известные 
математики России, много лет ра
ботающие с одаренными детьми. 
В числе участников этого силь
нейшего российского конкурса -

юные таланты 25 городов, заре
гистрировавших 44 команды. По
беда магнитогорских математиков 
не случайна: они занимаются в 
школе успеха. Ее слушатели -
ученики 5-11 классов различных 
школ города - по субботам глу
боко и самозабвенно постигают 
точные науки. В расписании зна
чатся и дополнительные занятия, 
развивающие интеллектуальный 
творческий и физический потен
циал ребят: логика, психология, 
техническое творчество, шахма
ты, плавание. 

И что немаловажно - обуче
ние в Школе успеха бесплатное. 
Единственное условие - ода
ренность подростка и жела
ние развивать свои способ
ности. 

Геннадий ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

С и л ь н ы х и л о в к и х п р и м у т в в у з 
б е з э к з а м е н о в ? 
Щ Законопроект Минобразования об олимпиадах призван 

увеличить прием в вузы способной молодежи без вступи
тельных экзаменов в сто раз. Об этом в последней 
декаде февраля сообщил министр образования РФ 
Владимир Филиппов. По его словам, проект закона предус 
матривает разноуровневое проведение олимпиад: в регио
нах, субъектах Федерации и в масштабах всей России. 
Эта система подразумевает, что «победители региональных 
олимпиад будут приниматься в вузы данного региона без 
экзаменов», сказал он. Вместе с тем, отметил министр, 
вузы других регионов по закону не обязаны принимать 
победителей таких олимпиад без экзаменов. 

Зарплата 

Ф Р А З А 

Самые счастливые люди - это те, кто 
слишком занят, чтобы думать, счаст
ливы они или нет. „ л г . , „ 

Уильям ФЕЗЕР. 

Ц И Ф Р А 

~ 2̂ 
миллиона 

Столько человек ежегодно заболевают в России гриппом. Если бы 
государству пришлось каждый год делать профилактические при
вивки всем 1 4 4 миллионам россиян, при стоимости одной привив
ки в 1 2 долларов, общие затраты на вакцинацию населения соста
вили бы 1,7 миллиарда долларов в год, что в 1,4 раза больше 
бюджета на здравоохранение. 

Просроченная задолженность по зарпла
те, как сообщил Госкомстат РФ, снова 
стала расти. В январе сумма невыпла
ченных денег увеличилась на 2 , 6 5 
миллиарда рублей, достигнув к 1 
февраля 3 3 , 2 2 миллиарда. Если в 
начале года 6 миллионов человек не 
получили причитающегося им за работу, 
то 1 февраля таких обиженных было 
уже 6,5 миллиона - каждый десятый 
официально занятый в экономике. 
Заметно увеличилось число предприятий-
должников: с 3 6 5 5 5 до 3 9 0 9 1 . 

Конференция 
В марте на М М К пройдет общекомбинат
ская научно-техническая конференция 
молодых специалистов. Ее участниками 
станут победители первого этапа, про
шедшего в подразделениях комбината. 
Заключительным этапом научно-техничес
кого марафона будет международная 
конференция. Она состоится в апреле. За 
дипломы и призы победителей будут 
бороться лучшие молодые специалисты 
нашего комбината, вузов и предприятий 
отрасли. 

Университет 
В Магнитогорском государственном 
университете состоялась пятая регио
нальная конференция «Тенденции 
развития и управления инновационными 
процессами в системе дополнительного 
образования». В ее рамках на базе МаГУ 
вышел в свет третий номер журнала 
«Вестник дополнительного образования», 
в который вошел Сборник научных 
статей и тезисов по теме конференции. 

Обращение к жителям Челябинской области 
в связи с продолжением благотворительного марафона «XXI век - детям Южного Урала» 

Уважаемые южноуральцы! 
Озабоченные словами президента Рос

сии о детской беспризорности, все но
вые и новые представители власти и 
общественности включаются в борьбу за 
судьбы детей. И промышленные пред
приятия, и просто добрые люди, - а 
ресурс человеческой доброты в России 
неограничен, - стремятся сделать доб
рое дело, возродить духовность, нрав
ственность в нынешнем обществе. Луч
шая педагогика - это народная педаго
гика. От сердца к сердцу - кратчайший 
путь выхода из беды. Нет сомнения, что 
качество жизни измеряется жизнью де
тей. 

Деятельность оргкомитета по прове
дению областного благотворительного 
марафона «XXI век - детям Южного 
Урала» включается в общее число доб
рых деяний, направленных на возрож
дение духовности через программы 
«Гражданское общество - детям Южно
го Урала», «Детская библиотека», «При
емная семья» и другие. 

В течение последних десяти лет за

метно снизился интерес детей к чте
нию книг, журналов, газет. Негативный 
процесс обусловлен многими объектив
ными причинами: дороговизна книг, от
сутствие детской тематики, усиленная 
пропаганда зарубежной литературы лег
кого чтения. Книга не стала предметом 
эстетического, духовно-нравственного 
воспитания. В этих условиях детям труд
но разобраться в ориентирах и ценно
стях современного мира. Дети безза
щитны, уязвимы перед жестокой ре
альностью жизни. Пассивный образ 
жизни становится для них естествен
ным, а потребительское отношение -
привычным. 

Оргкомитет по проведению област
ного благотворительного марафона, 
депутаты Законодательного собрания, 
руководители промышленных предпри
ятий обращаются к землякам-южно-
уральцам с просьбой способствовать 
поднятию престижа книги в каждой 
школе, детском саду, семье. Для этого 
оргкомитет осуществляет ряд благотво
рительных акций. Одними из первых в 

благотворительных акциях по приобще
нию детей к лучшей детской литерату
ре приняли участие коллективы изда
тельства «Урал ЛТД» (руководитель Ва
силий Курбацких), ОАО завод «Тепло-
прибор» (руководитель Константин За
харов). 

Общество практически не использо
вало многообразные формы решения 
проблем детей-сирот Мы все дальше и 
дальше уходим от традиционных дет
ских домов, а все больше переходим 
на такие формы, как семейные детские 
дома, приемные семьи, семьи времен
ного содержания детей. Наибольшие 
перспективы имеет та форма решения 
детских проблем, где задействованы 
руководители предприятий. У настоя
щих руководителей появляется эконо
мический и нравственный интерес к этой 
проблеме. 

Выражаем надежду, что к благотво
рительным акциям «Семейный детский 
дом», «Приемная семья», «Детская биб
лиотека» смогут присоединиться пред
приятия, учреждения, средства массо

вой информации, частные лица. 
Расчетный счет областного благотво

рительного марафона «XXI век - детям 
Южного Урала» (Челябинское областное 
отделение Российского детского фон
да, сокращенно - 4 0 0 РДФ) 

Не 40703810400330000345 в Че-
л я б и н в е с т б а н к е , к о р . с ч е т № 
30101810400000000779. 

Платежные извещения с реквизита
ми имеются в каждом отделении Сбер
банка, Челябинвестбанка. 

Виктор Д А В Ы Д О В , 
председатель Законодательного 
собрания Челябинской области. 

Андрей КОСИЛОВ, 
председатель оргкомитета 

областного благотворительного 
марафона, первый заместитель 

губернатора Челябинской области. 
Виктор РАШНИКОВ, 

президент Союза промышленни
ков и предпринимателей Челя

бинской области, генеральный 
директор ОАО «Магнитогорский 

металлургический комбинат». 

Канализационная отсрочка 
ГОРСОБРАНИЕ 

Праздник 
Во Дворце культуры строителей имени 
Мамина-Сибиряка для пенсионеров и 
людей с ограниченными возможностями 
прошел праздник. Подобные мероприятия 
проходят во Дворце уже пять лет. В 
концерте приняли участие коллективы 
Дворца культуры - «Гармонь Магнитки», 
ансамбль бального танца «Ритмы молодо
сти», танцевальный ансамбль «Йешлек», 
команда КВН «Дети лейтенанта Шмидта» 
из Д К и Т , группа «Дети ветра». Организо
вало праздник Правобережное общество 
инвалидов. 

Радио 
С 1 марта в области вводятся новые 
тарифы за пользование радиоточкой. 
Как сообщает пресс-служба Челябинского 
филиала ОАО «Уралсвязьинформ», в 
месяц горожане будут платить 1 5 рублей, 
жители сельской местности - 1 3 . Город
ским организациям пользование радио
точкой обойдется в 2 8 рублей, сельским 
- в 2 2 . Кроме того, будут увеличены в 
среднем на 1 5 процентов тарифы на 
переоформление договора об оказании 
услуг связи, техническое обслуживание 
соединительных линий, подключение и 
предоставление в пользование устройств 
охранной сигнализации. 

При утверждении повестки дня на 
очередном заседании городского Собра
ния возникла заминка. Несогласованность 
позиций двух ветвей власти вызвала про
грамма по развитию систем бытовой, лив
невой канализации и очистки пруда-ох
ладителя на 2003-2007 годы, которую 
депутаты собирались утвердить в этот 
день. 

Представитель администрации А. Бу-
лах ссылался на неподготовленность до
кумента, к которому у исполнителей есть 
определенные замечания. На устранение 
«недоделок» он попросил срок до ап
рельского заседания. 

В свою очередь председатель депу
татской комиссии по городскому хозяй
ству, строительству и экологии Генна
дий Никифоров возразил: 

- Мне не понятно, в чем дело. При 
разработке программы присутствовали 
представители администрации города, все 
замечания были учтены. Более того, сро
ки поджимают и, если не успеем утвер
дить программу, то не сможем забрать 
деньги из областного бюджета на ее 
реализацию. 

Заключительную точку поставил гла
ва города Виктор Аникушин. Суть его 
эмоционального выступления в том, что 
город уже сейчас заливает канализаци
онными стоками, особенно возле МГТУ. 
Дворца спорта и в 144 микрорайоне. К 
весне состояние канализационного хо
зяйства будет еще хлеще. Но, по мне

нию Аникушина, программа разработа
на «не в том ключе» и в ней не учтены 
затраты на систему доочистки и строи
тельство коллекторов. Действительно, 
коллекторную сеть приходится латать всю 
зиму, но что будет, когда весной оттает 
снег? 

Глава города попросил отсрочку на 
две недели. И, несмотря на всю серьез
ность ситуации, депутаты были вынуж
дены вновь отложить рассмотрение про
граммы до следующего заседания, до 
26 марта. Остается непонятным, как бу
дут учтены средства на ее реализацию 
в этом году, если областной бюджет 
уже сверстан, а документ до сих пор не 
готов? 

Уже после утверждения местного 
бюджета деньги потребовались и го
сударственному учреждению «Магни
тогорский городской Центр занятости 
населения». У директора Центра заня
тости Евгения Кузьменко на то нашлись 
веские основания. Хотя дополнитель
ные средства из городской казны ими 
и запрашивались, но до сих пор ни
какого ответа они не получили. Но по
могать магнитогорским безработным 
необходимо. Тем более что с 15 фев
раля ужесточилось законодательство. 
После принятия поправок к Закону «О 
занятости населения в РФ» хуже все
го придется тем, кто уволится по соб
ственному желанию. Их фактически 
приравняли к пьяницам и прогульщи
кам. Сокращаются размеры пособий и 

статусный срок нахождения на учете. 
Еще одной социальной гарантией ста
ло меньше. 

О своих гражданах придется забо
титься местной власти. Директор МГЦЗН 
Е. Кузьменко при рассмотрении про
граммы содействия занятости населе
ния Магнитогорска запрашивал из го
родского бюджета 1,25 млн руб. на 
профобучение и переподготовку без
работных и еще 0,5 млн руб. - на 
обеспечение временной занятости под
ростков в летний период. 

В минувшем году при содействии 
службы занятости за счет федераль
ного бюджета - один миллион руб
лей - прошли профобучение и пере
подготовку 498 безработных. Средние 
затраты на одного безработного со
ставили около 4 тыс. руб. В этом году 
затраты увеличатся, потому что про
изойдет удорожание этой активной 
формы политики занятости. Но из фе
дерального бюджета в этом году вы
делили опять чуть меньше миллиона 
рублей. Какого качества и сколько спе
циалистов подготовишь на такие день
ги? 

Предполагается, что за счет федераль
ного бюджета переобучат около 240 че
ловек. Если помогут из местной казны, 
то на запрашиваемые 1,25 млн руб. 
реально получится адаптировать к тре
бованиям рынка еще 300 магнитогор
цев. По мнению директора Центра заня
тости населения, это позволит сохранить 
по данному показателю уровень минув

шего года и не удержать, а только осла
бить нарастание напряженности на го
родском рынке труда. 

- Самая больная проблема - вре
менная занятость подростков. К сожа
лению, законодатель вновь изменил 
правила, и теперь мы не можем запла
тить сиротам до тех пор, пока работо
датель не выплатит им свою часть оп
латы за проделанную работу. Но учеб
ные заведения, где учатся трудоустраи
ваемые подростки - школы, интернаты, 
детские дома, училища начального про
фобразования, заработную плату им 
выплатить не имеют возможности. По
этому, чтобы служба занятости смогла 
использовать средства федерального 
бюджета, выделенные на 2003 год для 
подростков, необходимо найти возмож
ность профинансировать целевым на
значением оплату труда учащихся из 
городского бюджета в размере 0,5 млн 
рублей. Только при этом условии в го
роде будет возможно обеспечить заня
тость 1600 подростков, - аргументиро
вал свое обращение Е. Кузьменко. 

Депутаты утвердили программу, ука
зав в постановлении, что ее финанси
рование будет осуществляться в разме
ре компенсации, выделенной из област
ного бюджета. Кроме того, они реко
мендовали администрации города «рас
смотреть возможность софинансирова-
ния временной трудовой занятости не
совершеннолетних». 

Виктор МЕДВЕДЕВ. 

Послание губернатора 
Всего один вопрос рассматривался на заседании За
конодательного собрания - к о м п л е к с н ы й д о к л а д гу
бернатора Петра С у м и н а «Об итогах социально-эконо
мического развития Челябинской области в 2 0 0 2 году 
и з а д а ч а х на 2 0 0 3 год». 

Доклад (публикуется на второй странице) затронул все сферы 
жизни области. Депутаты приняли его без обсуждений. После окон
чания заседания губернатор рассказал о надеждах и опасениях на 
этот год. 

- Я считаю, главное - области в нынешнем году не сорвать рост 
объемов производства, доходов предприятий и поступлений в бюд
жет. Тогда мы сможем решить многие проблемы региона. Вот со
всем недавно бюджетники требовали повысить заработную плату. Я 
с ними согласен, но где взять деньги? По самым скромным прикид
кам область должна найти дополнительно 2,5 миллиарда рублей. А 
они на дороге не валяются. Зарабатывать надо. Поэтому сегодня 
самое важное - это финансовое оздоровление предприятий, разви
тие малого бизнеса, получение хороших доходов, в том числе и в 
бюджет, и решение наших социальных проблем. 

Депутаты восприняли доклад губернатора как руководство к дей
ствию на 2003 год. 

Татьяна ГОНЧАРОВА. 

Конверт из столицы 
В а д р е с генерального д и р е к т о р а ОАО « М М К » пришло 
письмо. 

«Дзюдо в России находится на подъеме. Российские спортсмены 
вновь одерживают великие победы. На международных турнирах 
самого высокого ранга мы добиваемся результатов, которых не было 
за всю историю отечественного дзюдо. 

Наш красивый и благородный вид спорта привлекает все большее 
внимание широкой общественности, СМИ, находит все большее ко
личество своих поклонников как в России, так и за рубежом. 

Руководство Федерации дзюдо России высоко оценило спортив
ный и организационный уровень финала первенства России по дзю
до среди юношей и девочек 1987-89 годов рождения, проведенного 
в Магнитогорске 19-23 февраля 2003 года. Считаю, что во многом 
это лично ваша заслуга. Благодаря вашему активному и действенно
му участию финал первенства России по дзюдо действительно про
шел на самом высоком уровне. 

Федерация дзюдо России выражает вам искреннюю благодар
ность за подаренный всем любителям дзюдо великолепный спортив
ный праздник. 

Владимир ШЕСТАКОВ, 
президент Федерации дзюдо России». 

Цена бизнеса 
2 5 руководителей предприятий в с ф е р е производства, 
строительства, торговли и услуг из Челябинска , Екате
ринбурга, Магнитогорска и Миасса приняли участие в 
о р г а н и з о в а н н о м к о м п а н и е й « С Т Р А Т У М К о н с а л т и н г » 
т р е т ь е м заседании т а к называемого К л у б а д и р е к т о 
ров. Н а ш город на н е м был представлен руковод
ством Торгового д о м а «Тройка». 

Основной темой стала финансовая эффективность бизнеса. Высту
павшие на заседании представители Международной финансовой 
корпорации, фонда «Eagle Venture Partners*, екатеринбургского регио
нального представительства Европейского банка реконструкции и 
развития подчеркнули, что одним из важных, но малооцененных 
источников повышения стоимости компании являются системные 
ресурсы, связанные с особенностями хранения и обработки информа
ции. Вопросы повышения стоимости бизнеса с помощью использова
ния современных технологий будут специально рассматриваться на 
предстоящей 20 марта в Челябинске конференции «Инфо-Капитал». 
Она пройдет в рамках Уральского информационного форума, посвя
щенного проблемам формирования государственной информацион
ной политики России. 

Владислав ЛЕОНЕНКО. 

Лучшие кондитеры 
У ч а щ а я с я магнитогорского профессионального учили
щ а № 1 2 1 Ирина Лисова заняла первое место в обла
стном конкурсе профессионального мастерства по спе
циальности «кондитер». 

Конкурс, организованный главным управлением образования и науки 
Челябинской области и областным Домом юношеского творчества, 
прошел на базе ПУ Но 121, одном сильнейших профильных учебных 
заведений Южного Урала по этой профессии. В нем приняли участие 
представители 19 учебных заведений из Челябинска, Магнитогорска, 
Южноуральска, Сима, Коркино, Копейска, Карталов и других городов 
области. Ж ю р и возглавлял первый заместитель начальника ГУОН 
Александр Базаев. 

Досталась награда представителям Магнитки и в соревнованиях 
наставников. Мастер производственного обучения все того же 121-го 
профессионального училища Юлия Пасшак заняла второе место. 

Владислав СУББОТИН. 

«Пьяные» пожары 
За п р о ш е д ш у ю н е д е л ю в городе произошло девять 
пожаров: по д в а в Л е н и н с к о м и Правобережном рай
онах, пять — в О р д ж о н и к и д з е в с к о м . 

Вновь дали о себе знать «пьяные» пожары. 28 февраля по ул. 
Мичурина, 128 гражданин Д., находясь в нетрезвом состоянии, уснул, 
оставив включенным утюг... А 1 марта в третьем часу ночи в столяр
ной мастерской ООО «Левобережный авторынок» нетрезвый сторож 
учинил пожар при курении. Сам он получил ожоги 1-11 степени верх
них дыхательных путей, в тяжелом состоянии доставлен в больницу. 
В мастерской огнем повреждены столярные станки и крыша. 

2 марта днем в одной из квартир жилого дома по пр. Ленина 
загорелся холодильник. Благо, что хозяева в этот момент были дома. 
Тем не менее не обошлось без помощи пожарной охраны. 

Ж а н н а ФЕДОРОВА, 
инспектор П Ч - 2 1 . 

Следующий номер «Магнитогорского металла» 
выйдет в пятницу, 7 марта. 

Как там на улице? 
вторник среда четверг 

температура, С -7 -17 -5 -16 -18 
осадки 
атмосферное 
давление 734 732 733 
направление ветра 3 3 С 
скорость ветра 3 м/с 5 м/с 3 м/с 

М А Г Н И Т Н Ы Е БУРИ: 7, 10, 14, 1S, 21, 24, 29 марта 


